

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

NUM. 118.

UNA peseta al mes.

Palma Lunes 27 de Julio de 1894.

AÑO I.

Sección Insular

Se ha fijado la Comisión de Obras públicas en el estado verdaderamente ruinoso en que se nos dice están algunos edificios en la calle de Feliu?

Su elocuente pasividad entendemos contesta negativamente la pregunta; pero nosotros, que presentimos cuan funesta puede ser, no la pregunta, sino la inadvertencia de la citada Comisión, hacemos oír nuestra voz para manifestar; que deben prevenirse posibles derrumbamientos; que urge evitar las dolorosas consecuencias que de ellos pudieran originarse, y que el ornato público arguye, también, en contra de la pasividad á que nos hemos referido al principio de este suelto.

¿Nos oirá la Comisión de Obras públicas?

Así lo espera el vecindario que ansia verse libre de la amenaza que constituye el ruinoso estado de varios edificios de la calle de Feliu.

El alcalde de Inca D. Jaime Armengol fué festejado el sábado con una serenata con motivo de sus días.

En el pueblo de Selva hubo ayer una riña de perros de presa, uno de Palma y otro de Binisalem, mediando grandes apuestas.

Por una reciente circular de la dirección general de Correos y Telégrafos se dispone que los auxiliares temporeros que prestan sus servicios en los centros telegráficos, perciban un jornal de ocho reales en lugar de 10 que han venido cobrando, con la deducción además del 10 por 100 que se descuenta á todos los funcionarios del Estado.

De dicha medida se exceptúa únicamente á los auxiliares temporeros afectos al centro telegráfico de Madrid.

En las expendedorías de la Tabacalera va á ponerse á la venta una nueva clase de cigarrillos de hebra, engomados y emboquillados.

A la persona que anteanoche se le haya extraviado una gorrita de niño, puede pasar á reclamarla en la Inspección de vigilancia, en donde se halla depositada á disposición de quien acredite ser su dueño.

Dos sujetos á quienes mareó el abuso del alcohol, y que para mostrar á la multitud la excelencia de sus dotes oratorias convirtieron ayer tarde en tribuna el perímetro de la vía pública, fueron recompensados con las atenciones que les dispensaron dos guardias de la vigilancia, que llevaron á los beodos al depósito de Capuchinos.

Nuestro amigo y paisano el capitán de ingenieros D. Baltasar Montaner y Bannasar, que presta sus servicios en Valladolid, ha sido destinado á continuarlos en Barcelona.

Probablemente, antes de incorporarse, tendrá que ir á la escuela práctica de Conanglill.

Los jefes y oficiales de la mayor parte de las capitales de provincias han felicitado al General Azcárraga, Ministro de la Guerra, por las reformas militares recientemente promulgadas.

La guarnición de esta plaza, sabemos que se ha adherido también á la manifestación de sus compañeros de provincias, y tal vez en breve celebre un banquete para solemnizar la nueva ley sobre el montepío militar.

Ha fallecido en el manicomio Nueva Belen (Barcelona) nuestro paisano el malogrado D. Juan Palmer.

Acompañamos á su apreciable familia en el justo dolor que la embarga, y deseamos para el finado la paz eterna.

Se hallan depositadas en la Alcaldía dos llaves que se encontraron en las calles de esta ciudad y serán entregadas á la persona que acredite ser su dueño.

Grandes calores vaticina el sábio astrónomo Sr. Yagüe para la fase de luna Cuarto menguante, que empieza mañana á las cuatro y cuarenta y un minutos de la mañana.

Un caso de precocidad acaba de ocurrir en uno de los pueblos de esta isla.

Trátase de una amante pareja de doce y trece años de edad, respectivamente, que para obviar los obstáculos que se oponían á la feliz realización de sus amantes deseos, emprendieron como vulgarmente se dice, por la calle de enmedio, abandonando la casa de sus padres sin que hasta la fecha haya podido darse con el paradero de los precoces enamorados.

El hecho ocurrió el sábado en el lugar de Ariañy.

Ocorre con los bailes de boleros que con tan consoladora frecuencia vienen dándose en las calles y plazas de esta ciudad, lo inverosímil, lo inconcebible, pero cierto, y por encima de todo muy gracioso, graciosísimo.

Eso de que por la poderosísima razón de que haya quien desde lo alto de un tablado enseñe lo que entre gritos, exclamaciones y denuestos miran extáticos los demás, tenga el pacífico transeunte que torcer su camino, cambiar de ruta y buscar para ir á su casa las plazas y calles no obstruidas por ciertos adfesios; ¿verdad que es cosa linda, divertida y graciosa?

Si hay quien quiera bailar y otros que anhelen dar á sus respectivas humanidades el honesto desahogo de presenciar este tan civilizador espectáculo, sea en buen hora, pero hágase en términos que no pueda perjudicar á los demás, en la plaza de toros ó en las Enramadas, por ejemplo, pero nunca en mitad de la vía pública, que por ser pública, es de todos, y no, como por lo visto se ha creído, propiedad exclusiva de bailarines.

Llamamos sobre este particular la atención del señor Alcalde, que creemos hará respetar en lo sucesivo el derecho *cundi et ambulanti*.

Ha experimentado alguna mejoría en su dolencia, el joven carpintero que anteayer tuvo la desgracia de herirse en un brazo con el formón con que trabajaba en un taller de la calle de Serra.

Nos alegramos.

Un mozo crup, que recordando sin duda aquellos buenos tiempos en que para desfacer entuertos corría mil aventuras el famoso hidalgo de la Mancha, embrazó, no la lanza ni el celebrado yelmo, pero sí un garrote tosco y fornido con el cual descargó tremendo garrotazo en los lomos de cierto bellaco que molestaba con sus requilorios á una remilgada *maritorne*.

El del trancaso, entiéndase que no hablamos en términos médicos, sino *contundentes*, pasó á manos de la autoridad, que le condujo donde en paz y gracia de Dios pudiera cantar, aunque sin arpa ni lira, sus amorosas cuitas.

A la hora de cerrar nuestro número, seguía en grave estado en la villa de Campanet, nuestro querido y particular amigo D. Juan Bannasar.

Deseamos con el alma el restablecimiento de nuestro simpático amigo.

Cuando escribimos estas líneas, nos consta que el señor Delegado, nada en apariencia hizo para que la tranquilidad renaciera en Santa Catalina.

En otras esferas, en cambio, sabemos que se ha dado la importancia que en sí tenían nuestros prudentes y amistosos avisos, no por ser nuestros y sí por ser justos.

Repleta tenemos nuestra cartera de datos, con los cuales queda probado el poco tacto de que hacen alarde los empleados del resguardo que prestan servicio en Santa Catalina.

Antes de darlos todos á la publicidad, soliviantando mas á los vecinos de aquella barriada, queremos dejar transcurrir un plazo prudencial, para por quien tiene en ello un deber, ponga remedio inmediato.

Hoy solo daremos del muestrario un boton para muestra.

Antes de ayer un carretero que se dirigía á uno de los pueblos vecinos, se hizo expedir en el Fielato *guía de tránsito*, y sin abandonar la carretera de Andraitx, acurriósele comprar pienso para su caballería en una de las tiendas situadas en la mencionada carretera.

Tal cosa no hubiera hecho. A los pocos momentos, presentose un empleado del resguardo y con ademán descompuesto, intimóle á que siguiera su camino ó de lo contrario conduciría el carro al fielato como aprehensión.

Cabe mayor exageración ni manera mas irritante de interpretar la ley!

Cumplase lo mandado sin pasión y quiera el cielo que no sea tarde; y al paso que vamos lo será.

A la hora de cerrar esta edición señalaba el vigía de Portó-Pí tener á la vista el vapor correo de Valencia.

Nos explicamos la tardanza, suponiendo que el expresado buque no abandonaría ayer el puerto de la ciudad valenciana hasta despues de acabada la corrida de toros.

Que si me pegarás, que si te pegaré y... pataplum, sonó el sopapo ache, que puso colorado como un tomate el carrillo de cierta *barbiana* que quiso permitirse bromitas con su *nene*.

El tal pagó su atentado hospedándose en Capuchinos, en donde se nos dice ha pasado la última noche.

No sabemos haya ocurrido incidente alguno desagradable en ninguno de los pueblos de esta isla, en que se han celebrado fiestas cívico-religiosas en honor al apostol San Jaime.

Noticias musicales y artísticas
El compositor Tchaikovsky, trabaja actualmente en una nueva ópera, cuyo libretto está sacado de la novela de Lormontoff. *Le Héros de notre époque*.

Se anuncia que el autor de *Aida* ha comprado, reverentemente, en Milán, fuera de la puerta Magenta, un vasto espacio de terreno, en el cual ya á hacer elevar un asilo destinado á servir de refugio á los músicos, algo parecido al construido hace poco tiempo con el mismo propósito en Passy, según los deseos de Rossini, y con los fondos dejados por él. Las obras están ya empezadas.

La dirección de la Opera piensa celebrar el centenario de Meyerbeer con una representación de gala de la ópera los *Hugonotes*, con el concurso de los artistas que quedan de la brillante pléyade de intérpretes de las obras del gran compositor. Dicha fiesta tendrá lugar el 5 de Septiembre, fecha del centenario.

Noticias Curiosas

Un casamiento original

Ha sido estos últimos días el tema de todas las conversaciones en la villa de Gracia un casamiento que, por lo original, ha llamado la atención de aquellos vecinos. Se trata de un joven de veinticuatro años que se ha unido en santo lazo á su nodriza, que cuenta cincuenta y cuatro Añiles.

Crueldad y nobleza

Es verdaderamente curioso el siguiente suceso que refiere un periódico: «El caso se ha realizado en el rio Lujan.

Un joven de San Fernando embarcóse en una canoa, acompañado por un perro viejo, al que deseaba matar. Se alejó de la orilla, encaminándose en dirección á la isla Caizetta.

En uno de los puntos más anchos del rio el joven, amarrando una piedra al pescuezo del perro, lo echa al rio.

El pobre animal desapareció al principio; zambullido y luchando con la muerte, consigue volver á la superficie de las aguas.

Durante la lucha de algunos instantes, cuando el joven, perdiendo del todo la paciencia, alzó el remo con el propósito de descargar un fuerte golpe sobre la cabeza del animal, perdió el equilibrio y él mismo cayó en el agua y desapareció.

La escena cambió entonces por completo; de cruel se transformó en sublime.

Los que desde la orilla observaban vieron al pobre animal zambullirse hasta el fondo del rio, sujetar al dueño por la ropa y conducirlo á tierra, despues de haberse arriesgado por veinte veces á ser llevado por la corriente.»

Análisis Químico Oficial de la «Emulsión Scott»

Por mandato de la Excmo. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico; los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial han procedido al ensayo químico de la Emulsión Scott (como se procedió).

Resultado: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consistentes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea Emulsionándole mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho Aceite ó hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid á 10 mayo 1887.

Profr. ISIDRO LOPEZ DUEÑAS.
Profr. JOSÉ L. GIRON.

Cultos

MAÑANA MARTES

Santoral: La Bta. Catalina Tomás virgen mallorquina, Stos. Victor p. y mr., Nazario y Celso mrs. y Inocencio I p.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Miguel á la Bta. Catalina Tomás. Exposición á las 6, á las 10 misa mayor con sermón por el P. Antonio Tomás; por la tarde los actos de coro, procesión, Te-Deum y reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Magdalena fiesta á la Bta. Catalina Tomás costeada por el Excmo. Ayuntamiento. A las 11 misa mayor, música y sermón por D. Mateo Garau. Al anochecer completas en preparación á la fiesta que le dedica la Rda. Comunidad.

Corte de Maria: En Sta. Magdalena á Ntra. Sra. de la Misericordia.

Movimiento local

Hospital civil

Día 26.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 2, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones, varones 0 hembras 0.

Defunciones

Día 26
Jaime Tortella, 2 años y medio, Arrabal, congestión pulmonar.
Honorato Felani, 1 años, Arrabal, meningitis.
Catalina Mas, viuda, 70 años, Olmos, tumor.
Juan Rosselló, 13 meses, Son Serra, enteritis agudo, enterrado en la Vileta.

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca
En vista del anuncio publicado por la Dirección general de la Deuda en la Gaceta de Madrid de 16 del corriente, referente al cange de títulos de la Deuda perpetua al 4 p^o exterior, emision de 1882, por los de la de 1891, el Banco ha acordado proceder á verificar dicha operacion con los valores depositarios en sus Cajas, con sujecion á las reglas siguientes:

1.^a Hasta el 24 del actual podrán avisar por escrito los interesados que deseen conservar los títulos sin cangear.
2.^a Pasado el día 24 del corriente se procederá por esta Sucursal á la presentación en las oficinas de la Delegación de Hacienda, de todos los títulos de 4 p^o exterior depositados ó dados en garantía de préstamo ó crédito, cuyos interesados no hayan avisado que se conserven sin cangear.

Y 3.^a Desde el día 31 del presente mes no se admitirán en depósito ni en garantía de operaciones títulos de la emision de 1882.

Palma 21 de Julio de 1891.—El Secretario, Emilio Figueras.

Aviso al público

Se desea alquilar una casa saguan en lugar céntrico de esta capital que contenga al menos cuatro cuartos dormitorios y demás comodidades.

Informarán los señores Pons y Bonet calle de S. Nicolás tienda.



PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fabrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 94 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Há llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, garantizado y se vende por litros, Hojalatería de B. Stolomé Ferragut, calle de Apantadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.
Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Sulfato de cobre inglés, garantido


Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia, para combatir el mildew.

A ptas. 50 los 100 Kg.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado señor Ingeniero.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, previenen la cangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las Píldoras y Ungüento en español relativos al uso de dichos medicamentos envíanse en las cajas de Píldoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach
Ida y vuelta el mismo día
Precio de entrada: De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1'50 id.
El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

Se venden dos casas

con una porción de terreno plantado de higueras, almendros y otros frutales, situado en el predio «Son Mayoral» del término de esta ciudad. Para mas informes, Molineros 9 pral.

BAÑOS DE MAR NATURALES

EN LA PORTELLA
Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en la cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.
La seccion de baños económicos establecidos en el punto llamado «El Reconet» quedará en breves días abierto al servicio esclusivo de las mujeres.

PIANO

Se vende uno usado casi nuevo por un precio económico. Union 43, 1.^o

Gran fábrica DE CAJERÍO Y ESTUCHERIA

Cajas lujo y fantasia para bodas, bautizos y regalos.
Para joyería y platería, estuches desde 1 real uno en adelante.
Para el envase de calzado, cajas desde 90 céntimos de peseta la docena.

Fábrica—Olmos—Teléfono 127

SUCURSAL — BROSSA, 10 — TELEFONO 128

Se halla en venta un

predio sita en la huerta de esta ciudad todo regadio con tres norias y casa rústica, de estension de unas treinta cuarteradas. Darán razon en la imprenta de D. Felipe Guasp.

En la rinconada de

Sta. Margarita hay una cochera para alquilar con agua y espacioso local para las caballerías informarán, calle de Jaime II núm. 58, 3.^o

COPISTERIA DE MÚSICA

Cármen 8 2.^o
Trasposiciones, arreglo de toda clase de música para piano y orquesta y banda, á precios económicos, se admiten encargos por correo, servidos con prontitud.
Catálogo del mes de Julio

Seccion Religiosa

Ave Maria, á solo para tenor, con acompañamiento de armonium, trasportada para baritono.

Tantum Ergo, á cuatro voces para órgano ú armonium.

Misa á tres voces á pequeña orquesta, ó órgano.

Piezas sueltas.

Kiries, coro.

Gloria, coro.

Laudamus, duetto.

Domine Jesús, tercer trino.

Quintilis, coro.

Ofertorio y Elevacion, órgano.

Se despacha, Escuela de Música, Tru-yols 1.^o principal.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante, y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los dias á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los dias á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 26, 10'15 n.

Atribúyese á carácter político el viaje del Sr. Gamazo á Lourizan.

Marchó el duque de Tetuán á Guipúzcoa.

Mañana marchará la Embajada Marroquí.

Madrid 26, 10 n.

Los carniceros de Oporto se han negado á sacrificar las reses, por oponerse los campesinos á admitir su pago en papel.

El Gobierno ha pedido noticias al cónsul en Gibraltar acerca de las medidas sanitarias tomadas contra el vapor Utopia.